



IDENTIFICACIÓN DE REQUERIMIENTOS PARA UN SISTEMA DE INFORMACIÓN CONTABLE EN UNA ORGANIZACIÓN SOLIDARIA A PARTIR DE UN ESTUDIO DE CASO DE UNA CENTRAL DE COMPRAS SOLIDARIAS

Área de investigación: Contabilidad, Auditoría y Costos

Luis Eduardo Malagón Vélez

Universidad del Valle, sede regional Buga
Colombia

luis.malagon@correounivalle.edu.co, malagonunivalle@hotmail.com

XXII
CONGRESO INTERNACIONAL DE
CONTADURÍA, ADMINISTRACIÓN
E INFORMÁTICA

IDENTIFICACIÓN DE REQUERIMIENTOS PARA UN SISTEMA DE INFORMACIÓN CONTABLE EN UNA ORGANIZACIÓN SOLIDARIA A PARTIR DE UN ESTUDIO DE CASO DE UNA CENTRAL DE COMPRAS SOLIDARIAS*



Resumen

Esta ponencia se fundamenta teóricamente en tres ejes fundamentales, la Economía Social y Solidaria como un movimiento social que ha generado organizaciones con fines distintos a los que se establecen en la Economía Capitalista, los conceptos de necesidades y satisfactores relacionados con el Desarrollo a Escala Humana con el fin de identificar una mirada alternativa a la medición y representación, y la concepción de la Contabilidad como un Campo de Conocimiento que aporta desde diferentes campos a dar cuenta de las realidades de las organizaciones. Desde éstas base, se hace el análisis de un estudio de caso en una comunidad de escasos recursos, donde mediante la estrategia metodológica I.A.P. se estructuró una propuesta organizativa comunitaria denominada “Central de Compras Solidarias” basada en el Consumo Colaborativo y Solidario. A partir de ésta organización solidaria, se realizó un análisis de los componentes y requerimientos fundamentales para la configuración de un Sistema de Información Contable pertinente a la filosofía y objeto social específico. Finalmente se deja algunas conclusiones y elementos de discusión para seguir pensando el papel de la Contabilidad en las Organizaciones de Economía Social y Solidaria.



* Presento mis más sinceros agradecimientos al Grupo de Investigación “Ambiente y Desarrollo Humano” -GAMHA- de la Universidad del Valle, sede Buga, por permitir encontrar un escenario de trabajo transdisciplinar frente a las necesidad de generar procesos que aporten y transformen la realidades de las comunidades de nuestro país, y de otro lado a la Universidad del Valle sede Buga y a los programas académicos de Contaduría Pública e Ingeniería Industrial, por facilitar el desarrollo de diversas investigaciones que nutrieron significativamente éste constructo. A todas y todos muchas gracias.